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No dia seis de maio de dois mil e vinte e dois, reuniu-se a Câmara de Extensão do Instituto Federal 

do Espírito Santo-CAEX, sob a presidência do Pró-Reitor de Extensão, professor Lodovico Ortlieb 

Faria, com a presença dos seguintes membros: dos campi do Ifes, os/as senhores/as, Adelson Pereira 

do Nascimento, Adriano Mesquita Oliveira, Eduardo Varnier, Alex Sandro Silva Rodrigues, 

Alexandre Augusto Oliveira Santos, Augusto Cézar Tiradentes Monteiro, Cristiano Luiz Silva 

Tavares, Ediu Carlos Lopes Lemos, Felipe Cuquetto Piekarz, Hebert Aleixo,  João Batista Pavesi 

Simão, Mardem Ribeiro, Lucas Vago Santana, Tatiana Candeia da Silva Fortunato, Telma Carolina 

Smith, Thiago Chieppe Saquetto,  Zâmora Cristina dos Santos; dos representantes do Fórum de 

Gestão Pedagógica, Luciene Torezani; dos representantes do Fórum de Integração Escola-Empresa-

Comunidade(FIEC), Giacomina Possatti Lepaus; dos representantes do Fórum de Bibliotecários, 

Gabriela de Oliveira Gobbi; dos representantes do Fórum de Registros Acadêmicos, Marcilana de 

Jesus; dos representantes do Fórum dos Núcleos de Atendimento a Necessidades Específicas, Renata 

Gandra de melo; dos representantes do Fórum Interdisciplinar de Assistência Estudantil, Gecilene 

Aparecida Silva dos Santos, dos representantes dos Programas de Extensão em Rede  de Incubação 

de Empreendimentos, Leandro Vianna Silva Souza; dos representantes dos Programas de extensão 

em Rede de Laboratórios de Educação em Desenvolvimento de Soluções – LEDS, Victorio Albani 

de Carvalho; dos representantes dos Programas de Extensão em Rede de Cooperação em Estudos, 

Extensão e Pesquisa sobre Ambientes Costeiros e Marinhos Capixabas – RECEPAC, Tadeu Pissinati 

Sant’Anna; dos representantes da Proex (Pró-reitoria de Extensão), João Paulo do Carmo, Humberto 

Henrique Ramos Brotto, Niciane Estevão Castro; dos convidados, Gisely Raulino Vieira, Gabriel 

Adolfo Gomes Potin, Célio Maioli, Elizangela Campos da Rosa Broetto, Viviane Zandonade, Walber 

Antônio Ramos Beltrame, Athilio Eler Fieni, Bárbara Nascimento Bittencourt. O Pró-Reitor de 

Extensão anuncia a proposta de pauta: 1) Recepção 2) Apresentação da Proex; 3) Desafios 

Compromissados; 4) Metodologia das Reuniões; 5) Temas a serem tratados na próxima reunião; 

6) Informes; 7) Encerramento. Em seguida Lodovico inicia o item 1, Recepção, e pede que todos 



se autoapresentem. Após apresentação de todos o Pró-reitor de Extensão inicia o item 2, 

Apresentação da Proex, ele enfatiza a finalidade da Câmara de Extensão-CAEX, apresenta a 

estrutura organizacional da Proex e menciona que a estrutura atual necessita de ajustes para melhor 

funcionamento. João Paulo apresenta a nova proposta de organograma da proex, e em seguida anuncia 

a equipe da Diretoria de Relações Empresariais e Extensão Comunitária-DIREC na qual faz parte 

enquanto diretor, fala da finalidade do Fórum de Integração Escola-Empresa-Comunidade (FIEC) e 

dá outras informações sobre o fórum. A seguir conduz discussão sobre o tema da curricularização da 

extensão, com a servidora Viviane Zandonade, fazendo uma fala atualizando sobre os trabalhos da 

Comissão Central responsável pela elaboração e implementação de Orientações para Implantação da 

Resolução CS nº 38/2021, Célio corrobora e fala da importância dos gestores de extensão dos campi 

preencherem um formulário que foi encaminhado pela comissão com o objetivo de saber onde 

estamos e onde queremos chegar para o cumprimento da curricularização da extensão. João Paulo dá 

detalhes sobre a Plataforma Parcerias e fala sobre seus objetivos de unificar, dar publicidade e gerar 

indicadores de forma eficiente na instituição. Ele continua e fala da gestão dos programas e projetos 

que estão no âmbito da DIREC. João Paulo passa a palavra a Humberto Brotto que apresenta a 

Diretoria de Extensão e a Agifes, ele fala sobre o organograma e as frentes de trabalhos do setor, 

sendo eles: Propriedade Intelectual, Serviços Tecnológicos e Incubadora de Empreendimentos do 

Ifes. Humberto ressalta que os projetos de apoio à propriedade intelectual, e empreendedorismo 

inovador são apoiados pela FAPES, fala sobre os resultados dos recursos captados junto à FAPES e 

cita os desafios para 2022. Em seguida Leandro descreve sobre a atuação dos núcleos incubadores 

dos campi e diz que é a maior rede de núcleos dos Institutos Federais, fala sobre alguns resultados e 

menciona os principais desafios para 2022, ele ressalta que este pode ser o ano da implantação de 

novos núcleos e se coloca à disposição dos campi para dar suporte neste processo. Gabriel Potin se 

apresenta como atual Coordenador da Coordenadoria Geral de Ações de Extensão-CGAEX e 

apresenta sua equipe; faz um preâmbulo sobre o histórico da coordenação e fala da sua finalidade no 

processo de cadastramento e sistematização das ações, ele dá detalhes do processo de verificação dos 

indicadores para o cadastramento da ação e por fim se coloca à disposição para dirimir possíveis 

dúvidas dos gestores dos campi. Gabriel passa a palavra a Niciane Castro, que descreve as entregas 

da secretaria de cultura feitas em 2021: a política de cultura e o evento conexão arte e cultura, ela 

ressalta que em todas as unidades do Ifes ativas são contempladas com o NAC (Núcleo de Arte de 

Cultura) e ressalta outros trabalhos em desenvolvimento através de grupos de trabalhos. Niciane 

convida a todos para o 3º encontro dos NAC’s nos dias 25, 26 e 27 de maio de 2022, fala ainda dos 

objetivos a serem alcançados em 2022 e dá detalhes dos caminhos a serem percorridos para alcança-

los. Lodovico inicia o item 3, Desafios compromissados na gestão da Proex, e cita doze itens se 



comprometendo com as tratativas ao longo da gestão. No item 4, Metodologia das reuniões, o Pró-

reitor descreve a metodologia e roteiros das reuniões da câmara de extensão. Em seguida Lodovico 

inicia o item 5, Temas a serem tratados na próxima reunião, e menciona dois itens: Regulamento 

para prestação de serviços técnicos especializados e; Alteração/adequação da resolução CS 58/2019 

(criação e credenciamento de empresas juniores). Célio Maioli inicia o item 6, Informes, e menciona 

que há uma chamada em andamento até o dia dezoito de maio para a banca institucional de 

avaliadores, ele explica a importância e pede aos membros da câmara que ajudem na mobilização e 

na divulgação. Ele continua e fala que as folhas de pagamento de bolsistas têm sido regularizadas e 

pede a pontualidade na entrega das folhas de ponto até o dia vinte de cada mês. Em seguida Célio fala 

da necessidade da recomposição do Comitê Gestor do Paex e menciona que são três titulares e três 

suplentes e já conta com a participação da Telma e da Glória Maria, em seguida Cristiano Luíz se 

candidata para compor a representação dos membros titulares, não houve mais candidaturas. João 

Batista pede a palavra e pergunta se há um grupo de trabalho para tratar do item alteração/adequação 

da resolução CS 58/2019 (criação e credenciamento de Empresas Juniores), ele explica que há 

entraves nesta resolução que dificulta a parceria público-privado com as empresas juniores e quer 

repassar essas observações ao grupo de trabalho se for possível. Ele continua e traz um 

questionamento do campus de Alegre no sentido de saber qual é a necessidade do gestor de extensão, 

todos os meses realizar a atualização dos bolsistas pois, segundo a concepção do campus, seria uma 

atividade do coordenador da ação de extensão como acontece no PIBIC/PIBITI. Humberto responde 

ao primeiro questionamento do professor João Batista e menciona que a resolução será discutida 

democraticamente com todos e diz que a colaboração do professor João Batista é muito bem-vinda. 

Célio responde a segunda pergunta do professor João Batista e menciona que este fluxo de pagamento 

de bolsas não é adequado e há problemas que atrapalham a fluidez do processo. Ele ressalta que o 

motivo principal da comunicação passar pelo gestor de extensão do campus é a falta de um sistema 

computacional que concentre a informação pois atualmente a comunicação com os coordenadores 

poderia prejudicar os pagamentos, pois é um maior número de colaboradores e sem a ajuda de um 

sistema para gerir as informações é inviável. João Paulo pede a palavra e diz que um grupo de trabalho 

será formado para tratar da atualização da resolução CS 58/2019 e o professo João Batista está 

convidado. No item 7, Encerramento, Lodovico coloca a equipe a disposição dos campi apesar do 

reduzido número de servidores e se despede de todos. Eu, Andressa Freire Ramos Couto lavrei a 

presente ata, submetida à aprovação de todos os presentes. Vitória, seis de maio de dois mil e vinte 

dois. 

 

 



 

 

 


